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 GRAND ANGLE 

SAINTE-FOY EN MOUVEMENT
Des mobilités douces  
et équilibrées pour tous
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1   Le devoir de mémoire
Hommage aux Maires de la commune 
décédés pour la Toussaint, hommage 
aux Morts pour la France les 11 
novembre et 5 décembre, notre ville 
n’oublie pas ses héros.

2   Les Black Blues Brothers, quel 
pied...

Quand le Gymnase du Plan du Loup 
se transforme en cirque, le temps 
s’arrête pour les chanceux spectateurs 
de notre Saison culturelle.

3  Cap vers “l’hanploi” !
Des partenaires pleinement engagés, 
un public au rendez-vous, des retours 
unanimement positifs, beau succès 
pour le 2e Forum emploi/handicap de 
la Ville.

4  Sainte-Foy s’est illuminée
Le 8 décembre est un jour important 
dans Lyon et ses alentours. Retraite 
aux flambeaux, fresque lumineuse, 
vin chaud et animations en tous 
genres... Sainte-Foy aussi a fêté les 
lumières.

5   Troubles DYS et TDAH : pas une 
fatalité

Sept millions de Français en sont 
porteurs, une conférence de 
l’association AtoutDys a permis 
d’informer et d’échanger autour du 
sujet le temps d’une soirée appréciée 
de tous.

6   Jour de fête pour nos séniors
Chaque année, à quelques jours de 
Noël, l’OFTA et la Ville s’associent 
pour proposer un après-midi festif et 
convivial aux personnes âgées de la 
commune. Une institution !
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Chers Fidésiennes, chers Fidésiens, 

Je ne peux commencer cet édito 
sans vous souhaiter une belle et 
heureuse année 2025, remplie de 
rires, de partage et d’espoir. Je 
m’adresserai directement à vous 
le 17 janvier prochain à l’occasion 
de la traditionnelle cérémonie des 
vœux du Maire, j’espère vous voir 
nombreux pour que nous puissions 
ensemble débuter l’année en 
beauté.

Cette soirée nous permettra 
également de nous projeter sur la 
fin de mon second mandat, puisque 
2025 est la dernière année pleine 
avant les élections municipales de 
2026. 

Vous le verrez dans ce numéro, 2024 
a été une année décisive au cours 
de laquelle notre équipe a plus que 
jamais démontré son engagement 
à agir pour le présent et l’avenir 
de Sainte-Foy-lès-Lyon et de ses 
habitants. Un montant record de 10,5 
millions d’euros a été investi dans 

des projets de grande ampleur tels 
que la transformation de la place 
Laurent Paul et du Clos du Cardinal, 
la rénovation énergétique des écoles 
Paul Fabre et Grange Bruyère, le 
passage en LED de l’éclairage public 
ou encore l’installation de nouvelles 
caméras de vidéoprotection.

En 2025, plus de 11 millions d’euros 
seront investis, le tout sans 
emprunter ni augmenter vos impôts 
conformément à l’engagement que 
nous avons pris auprès de vous. 
La gestion maîtrisée des finances 
publiques est notre priorité et 
nous permet de pouvoir réaliser ce 
tour de force. Dans les prochains 
mois, la place Xavier Ricard sera 
transformée, l’église du Centre 
sera rénovée, une salle Laurent 
Paul toute neuve sera créée, la 
construction du nouveau pôle 
sportif va débuter… Les intérêts des 
habitants des quartiers de Beaunant 
et de la Gravière seront défendus 
face au projet de réseau de chaleur 
de la Métropole de Lyon. Ils peuvent 
compter sur moi.

Autant d’actions et de projets 
structurants pour notre commune 
que j’aurai plaisir à vous présenter 
de façon plus détaillée le 17 janvier 
prochain. En attendant, je vous 
réitère mes vœux les plus sincères 
pour cette nouvelle année !

Bien fidèlement

Véronique SARSELLI 
Maire de Sainte-Foy-Les-Lyon

 Le temps passe 
vite, je réalise avec 
humilité que cela fait 
déjà plus de 10 ans que 
nous nous engageons 
corps et âme pour 
préserver et dynamiser 
notre belle commune, et 
que vous nous faites 
confiance dans cette 
tâche. C’est une 
immense fierté !  
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Des 
investissements 
records !
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Vous connaissez la Zone à faibles 
émissions (ZFE), ce périmètre au 
sein duquel la circulation et le 
stationnement des véhicules jugés les 
plus polluants est interdite ? Depuis 
2020, elle ne cesse de s’étendre et de 
s’amplifier sous l’impulsion de l’exécutif 
métropolitain et de la loi Climat et 
Résilience. Depuis le 1er janvier 2025, 
les véhicules classés Crit’Air 3 en sont 
bannis, soit toutes les voitures diesel 
immatriculées avant le 1er janvier 
2011, les voitures essences et hybrides 
immatriculées avant le 1er janvier 2006 
et les motos/cyclos immatriculés avant 
le 1er juillet 2007. Cela représente un 

total de 160 000 véhicules, soit environ 
25 % du parc métropolitain. Des aides 
et dérogations existent, rendez-vous 
sur le site internet zfe.grandlyon.com.

MOBILITÉS

La ZFE poursuit 
ses exclusions...

Qui dit janvier dit cérémonie des vœux, 
un rituel auquel notre ville accorde 
beaucoup d’importance et que vous 
êtes nombreux à ne rater sous aucun 
prétexte. L’occasion pour tous de se 
retrouver et passer ensemble un bon 
moment de convivialité afin de débuter 
l’année en beauté. Madame le Maire 
en profitera pour dévoiler les grands 
projets de la commune en 2025 avant 

que la soirée ne prenne un tournant 
plus festif avec buffet dînatoire sur 
fond musical. Véronique Sarselli et 
son équipe vous attendent nombreux 
vendredi 17 janvier à partir de  
19 heures au Gymnase du Plan du 
Loup !

  Cabinet du Maire : 04 72 32 59 50 | 
Entrée libre

ÉVÈNEMENT

Les Vœux du Maire, 
une tradition républicaine

VIE PUBLIQUE

Recensement 
2025
La campagne de recensement 
de la population, menée chaque 
année par l’Insee, permet 
d’établir la population officielle 
de chaque commune. Elle fournit 
également des informations 
sur les caractéristiques de cette 
population : âge, profession, 
conditions de logement, moyens 
de transports utilisés… C’est 
grâce à la collecte de ces 
données que les collectivités 
territoriales, au premier rang 
desquelles les communes, peut 
mener des projets adaptés à 
leur territoire. C’est donc un acte 
civique, qui concerne tout le 
monde et qui profite à tous. Du 
16 janvier au 22 février, 4 agents 
recenseurs viendront taper à la 
porte des logements fidésiens. 
Ils seront munis d’une carte 
officielle et vous serez prévenus 
par un courrier du Maire.

CHIFFRE CLÉ

1
clic à réaliser

pour accéder à la 
billetterie en ligne de 
notre Saison culturelle 

depuis la page d’accueil 
du site internet de la Ville. 

Rendez-vous sur  
www.saintefoyleslyon.fr !
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VIABILITÉ HIVERNALE

Neige, tous mobilisés

SÉNIORS

Le prêt viager solidaire,
une première en France !

L’INFO EN +

La magie de Noël a une 
nouvelle fois opéré à Sainte-
Foy-lès-Lyon grâce à la boîte 
aux lettres du père Noël 
installée sur le parvis du Ciné 
Mourguet. Des centaines 
d’enfants ont pu 
passer commande 
et voir leurs 
souhaits exaucés 
le 25 décembre 
au pied du sapin. 
Merci papa Noël !

L’hiver est là, avec son lot d’intempéries 
qui perturbent le fonctionnement de 
notre agglomération et la vie de tous. 
Afin d’appréhender au mieux ces 
situations, il est important de rappeler 
le rôle de chacun : la Métropole de 
Lyon déneige les 3 200 km de voirie 
qui composent son territoire ; la Ville 
déneige les espaces communaux 
et les équipements publics (écoles, 
crèches, parcs, stades…) ainsi que 
leurs accès  ; les habitants doivent 
eux déneiger les trottoirs situés 

devant leur domicile et les parcelles 
qu i  l e ur appar t ien nent.  Vo ic i 
quelques conseils pour vous aider 
à faire face à la neige :  s’équiper 
d’une pelle, s’approvisionner en sel, 
prévoir les équipements nécessaires 
(pneus neige, chaînes) et des temps 
de trajets plus longs, privilégier les 
transports en commun…

  En période de neige, un standard 
téléphonique répond à toutes vos 
questions : 04 78 95 88 44.

SOLIDARITÉ

Des tricoteuses  
au grand cœur
Vous les connaissez bien 
désormais, nos talentueuses 
tricoteuses résidentes du 
Clos Beausoleil ont encore 
frappé ! Avec leurs mains 
d’expertes et un cœur en or, 
elles ont confectionné ces 
derniers mois des dizaines 
de vêtements chauds d’une 
qualité remarquable. Tous 
ont été distribués à l’antenne 
oullinoise des Restos du 
Cœur avant le début de 
l’hiver et ont très vite trouvé 
preneurs à l’approche des 
jours froids… Si vous avez 
de la laine à donner, vous 
pouvez l’emmener en mairie 
afin de leur permettre de 
fil en aiguille de poursuivre 
cette magnifique opération 
solidaire.

La perte progressive d’autonomie 
renvoie souvent à la difficulté de rester 
chez soi, alors même qu’il s’agit d’une 
volonté forte des personnes âgées. 
Pour y remédier, la SCIC Les 3 Colonnes 
propose un cycle vertueux : en achetant 
le bien en viager, la coopérative permet 
aux personnes âgées de bénéficier d’un 
accompagnement social et d’une rente 
pour réaliser les travaux nécessaires à 
leur maintien dans le logement. Plus 
de 600 personnes en bénéficient déjà ! 
Convaincue par ce concept innovant, la 
Banque des Territoires est la première 
à financer un tel projet, que notre 

Vi l le a choisi 
de garant i r, 
c o n d i t i o n 
sine qua non 
p o u r  q u ’ i l 
aboutisse. En 
co n t re p a r t i e , 
la SCIC a pris des 
engagements forts 
concernant le devenir du bien qui sera 
fléché comme logement social au 
départ des propriétaires occupants, 
à destination prioritaire de personnes 
âgées ou en situation de handicap. Une 
belle idée, dans l’air du temps.

Attention arnaque
Plusieurs usagers nous ont indiqué être passés par des sites payants pour 
réaliser leur démarche de demande de carte d’identité ou de passeport. Cette 
démarche est gratuite depuis le site internet de la Ville !
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La Métropole de Lyon a récemment 
dévoilé son projet de réseau de chaleur 
urbain pour l’ouest lyonnais. Ce réseau 
fournirait le chauffage et l’eau chaude 
aux bâtiments qui s’y raccorderont. 
Il serait majoritairement alimenté en 
chaleur par des centrales de production 
au bois dont une devrait être implantée 
à Sainte-Foy-lès-Lyon, dans le quartier 
de Beaunant. Le 14 novembre dernier à 
l’Iris, une réunion publique d’information 
demandée par la Ville et plusieurs 
associations a confirmé que beaucoup 

trop de questions se posent encore 
concernant l’impact de la construction 
d’un super bâtiment de type industriel 
sur la commune et son exploitation au 
quotidien : nuisances sonores, trafic 
de camions, dégradation du cadre de 
vie…, mais aussi sur les conséquences en 
termes de pollution de l’air et sur la santé. 
Un collectif d’habitants et d’associations 
est constitué, la Ville demande une 
véritable concertation préalable pour 
échanger sur l’opportunité même du 
projet. Affaire à suivre…

COMMERÇANTS

Une chaufferie au bois  
sur la commune ?

CULTURE

Femme, Vie, Liberté
Du 13 novembre 2024 au 4 janvier 2025, la Ville accueillait 
l’exposition “Femme, Vie, Liberté” à la Bibliothèque Senghor, 
dans le cadre de sa très appréciée Saison culturelle ! Inspirée 
de la bande dessinée éponyme, cette œuvre bouleversante 
rend hommage à Mahsa Amini, une jeune étudiante iranienne 
décédée tragiquement en septembre 2022 sous les coups de la 
police des mœurs pour avoir mal porté son voile. L’exposition a 
permis de mieux faire connaître le combat actuellement mené 
par les femmes pour vivre librement en Iran. Avec plus d’un 
millier de visiteurs dont plusieurs établissements scolaires, 
elle a rencontré un beau succès, témoin de l’engagement de 
la commune et de ses habitants pour cette cause essentielle. 
Par cette initiative, la Ville réaffirme son soutien aux valeurs 
de liberté, d’égalité et de respect des femmes partout dans 
le monde.

RECYCLAGE

Que faire de 
son sapin 
après les 
fêtes ?
Cette question, beaucoup se 
la posent au début du mois 
de janvier. Afin d’y répondre, 
des points de collecte 
accessibles en permanence 
sont installés partout dans 
Sainte-Foy du 6 au 18 
janvier. Cette action permet 
de récolter des dizaines de 
milliers de sapins chaque 
année sur toute la Métropole 
de Lyon. Ils sont ensuite 
transformés en compost, en 
copeaux de bois pour les 
jardins ou en combustibles 
à destination de chaudières 
à bois. Six points de collecte 
sont mis en place sur la 
commune.. À vos marques, 
prêts, recyclez !

  www.saintefoyleslyon.fr

INVASIFS

Luttons contre les frelons
Afin de répondre à la menace que représente le frelon 
asiatique, la Ville renforce ses actions de protection auprès 
des habitants et de la biodiversité. Après avoir détruit les 
nids répertoriés sur l’espace public en fin d’année dernière, 
des pièges sélectifs seront installés avant le début du printemps pour capturer  
les reines fondatrices et limiter le développement des colonies. Une campagne 
d’inscription sera bientôt lancée permettant aux particuliers de se procurer 
des pièges destinés à leurs propriétés. Ce dispositif vise plus particulièrement 
les apiculteurs qui pourront recevoir jusqu’à 10 pièges à installer dans un 
rayon de 500 mètres autour de chaque site concerné. La Ville encourage 
également les habitants à lui signaler toute présence de nid par mail à l’adresse  
frelons@ville-saintefoyleslyon.fr.
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Portrait

CLÉMENT RICHEZ
Du rêve à la gloire de Vegas

INTERVIEW

Natif de Sainte-Foy-Lès-Lyon, Clément Richez, âgé 
de 36 ans, a parcouru un chemin extraordinaire. 
Passionné de poker depuis sa majorité, il s’est vite 
lancé dans une carrière professionnelle. À 20 ans, il 
quitte la France pour s’installer à l’étranger, vivant 
successivement à Malte, en Chine, puis aujourd’hui 
en Hongrie à Budapest.

Inspiré par de célèbres joueurs de poker comme 
Chris Moneymaker ou encore Tom Dwan, devenu 
célèbre très jeune pour son style agressif et ses 
performances sur les plus grosses tables, Clément 
veut prouver à tout le monde que tout est possible. 
“À mes débuts, je jouais jusqu’à 16h par jour. À cette 
époque, j’étais musicien, je jonglais entre mon 
poste à mi-temps chez McDonald’s et ma passion. 
Chaque euro gagné était investi dans le poker : 
avec seulement 500 euros au départ, j’ai réussi à 
multiplier mes gains jusqu’à atteindre 12 000 euros. 
C’est là que tout a commencé”, confie-t-il.

Cet été, il a accompli un exploit monumental en 
décrochant le titre de champion du monde de 
poker lors des prestigieux World Series of Poker 
(WSOP) à Las Vegas. Engagé sur le championnat 
inaugural des Mid-Stakes, il a pris le meilleur sur 
plus de 3 000 joueurs pour remporter son premier 
bracelet et la somme de 1 million de dollars ! Avant 
ce gain à sept chiffres, le plus gros score de sa 
carrière était de 188 000 dollars avec une 50ème 
place lors du Main Event 2023, en passant pas mal 
de temps sur les tables télés, se faisant remarquer 
pour ses tatouages et son jeu audacieux.

Aujourd’hui, Clément consacre 45h par semaine 
au poker, réparties entre sessions de jeu et étude 
stratégique. Il ne compte pas s’arrêter là, son 
ambition est claire : continuer à repousser les 
limites de sa passion et devenir l’un des meilleurs 
joueurs au monde. Et c’est tout ce qu’on lui 
souhaite !
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Les jeux d’argent et de hasard peuvent être dangereux : pertes d’argent, conflits familiaux, addiction... Soyez vigilants.
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SAINTE-FOY EN MOUVEMENT
Des mobilités douces  
et équilibrées pour tous
À Sainte-Foy-lès-Lyon, la mobilité se réinvente pour répondre aux enjeux 
d’aujourd’hui et de demain. La Ville met en œuvre une politique ambitieuse 
qui valorise les déplacements doux et actifs, tout en garantissant un partage 
harmonieux de la voirie entre piétons, cyclistes, automobilistes et usagers des 
transports en commun. Découvrez comment chaque initiative contribue à une 
circulation plus apaisée et équilibrée.

Mobilité, transports, déplacements doux, voirie...
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En chiffres

20
PARCS DE 

STATIONNEMENT VÉLO

QUESTIONS À 

Célia Goubet, 
adjointe aux mobilités 
douces et actives

3

7
BUS TCL EN SERVICE  
SUR LA COMMUNE Comment se positionne la 

Ville sur la question des 
mobilités douces et actives ?

Sainte-Foy-lès-Lyon a une 
ambition claire : promouvoir les 
modes de déplacements doux 
et actifs tout en maintenant un 
équilibre entre tous les moyens de 
déplacement. Notre priorité est la 
sécurité des plus vulnérables, à 
savoir les piétons, en particulier 
aux abords des écoles. C’est en 
rendant leurs trajets totalement 
surs que nous incitons les 
habitants à se déplacer à pied, 
car beaucoup le souhaitent. En 
parallèle, nous encourageons 
l’utilisation du vélo, en poussant 
à la création de pistes et voies 
cyclables sécurisées et adaptées à 
la trame viaire de notre commune. 
Un plan vélo est en cours, et vise 
à améliorer la continuité cyclable 
notamment sur le secteur 11 
novembre/Châtelain et son pôle 
d’équipements publics. Sans 
oublier notre aide de 100€ pour 
l’achat d’un vélo électrique, pliant 
ou cargo.

Quels sont les grands axes 
concernant l’usage des 
transports en commun ?
 
Nous sommes attentifs aux besoins 
des fidésiens et renouvelons sans 
relâche nos demandes auprès 
du Sytral et de la Métropole pour 
adapter l’offre de transports en 
commun à leurs attentes. Des 
améliorations sont régulièrement 
obtenues avec des bus qui 
augmentent leur fréquence de 

passage, élargissent leurs horaires 
en soirée et le week-end, mais 
c’est encore perfectible. Pour ce 
qui est du Tramway Express de 
l’Ouest Lyonnais (TEOL) voulu 
par le Sytral, remplaçant de 
fortune d’un Métro E toujours 
ardemment souhaité par la 
population, nous nous battons 
pour obtenir une concertation 
approfondie concernant l’impact 
écologique et les usages, ainsi 
que des informations précises sur 
le devenir de l’offre de transport 
existante.

Reste-t-il de la place pour la 
voiture dans ce contexte de 
mobilités durables ?

Bien-sûr ! Nous savons que 
beaucoup d’entre nous ont besoin 
de leur voiture, et ce sera toujours 
le cas. Le travail est permanent sur 
le sujet avec la Métropole de Lyon 
et nous nous battons pour que 
les automobilistes gardent toute 
leur place sur l’espace public. Le 
projet coeur de ville est un bel 
exemple, puisque nous allons 
réussir à maintenir le nombre 
de places de stationnement du 
centre-bourg tout en apaisant et 
sécurisant les déplacements de 
tous les usagers. La zone bleue 
est une belle réussite, tant pour 
le porte monnaie des fidésiens 
que pour l’attractivité de nos 
commerçants.

838
BÉNÉFICIAIRES DE  

LA SUBVENTION VÉLO

0
PLACE DE 

STATIONNEMENT 
PAYANTE À SAINTE-FOY-

LÈS-LYON
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Sainte-Foy-lès-Lyon favorise les déplacements 
actifs et s’engage pour une mobilité partagée 
et apaisée. Piétons, cyclistes, automobilistes 
et usagers des transports en commun : chacun 
trouve sa place grâce à une politique réfléchie  
et adaptée. 

Un équilibre 
entre tous les modes 
de déplacement

LA SÉCURITÉ DES PIÉTONS, 
UNE PRIORITÉ 

Les piétons, souvent les plus vulnérables, sont au cœur 
des préoccupations de la Ville. Des cheminements 
sécurisés, comme ceux autour du collège du Plan 

du Loup (depuis le chemin de Montray vers le pôle 
d’équipements publics) sont créés. Des zones de rencontre 
avec priorité aux piétons et de nouvelles zones 30 sont 
mises en place pour apaiser la circulation et garantir des 
déplacements sûrs pour tous. Des panneaux avec les temps 
de trajets piétons entre les différents points d’intérêt de la 
commune sont mis en place pour inciter à la pratique de la 
marche à pied. Toujours en toute sécurité !

TRANSPORTS EN COMMUN : 
DES AMÉLIORATIONS 
CONCRÈTES
Grâce à ses demandes répétées auprès de Sytral, la 
municipalité a récemment réussi à faire augmenter la 
fréquence du bus 49 qui relie la Gare de Perrache à la 
commune. La création il y a 1 an de la ligne 6 sur le tronçon 
Saint-Luc Oullins en lieu et place de la ligne 17 assortie de 

5 départs supplémentaires par jour et 
d’une desserte le dimanche est aussi 

une belle avancée. Notre Ville 
continue ses démarches pour 
étendre l’augmentation des 
cadences à d’autres lignes de 
bus, et élargir les horaires afin 
de faciliter les déplacements 

aux heures de pointe, en soirée 
et le week-end.

DES INITIATIVES POUR 
ENCOURAGER LE VÉLO
La Ville s’engage dans une politique 
volontariste en faveur des cyclistes, 
plusieurs initiatives ont été mises en 
œuvre pour sécuriser et fluidifier 
les déplacements à vélo. Des 
itinéraires cyclables ont été créés 
pour offrir de nouveaux trajets 
dédiés, notamment à travers 
les contresens vélo. Des sas sont 
désormais présents à tous les feux 
tricolores de la Ville, permettant 
aux cyclistes de se positionner en toute 
sécurité devant les véhicules motorisés. Des panneaux M12 
autorisant les cyclistes à tourner ou avancer au feu rouge 
(sous réserve de céder la priorité) sont progressivement 
installés. Afin de faciliter le stationnement, la Ville a 
multiplié les parcs et arceaux vélos, en particulier près des 
établissements recevant du public et lors d’événements, 
grâce à l’aide d’associations locales au premier rang 
desquelles le Cyclo Sainte-Foy.

 La Ville propose une subvention de 100 € pour l’achat d’un  
 vélo électrique, pliant ou cargo, qu’il soit neuf ou d’occasion.  
 Une aide qui a déjà profité à près d’un millier de Fidésiens ! 

  Secrétariat général : 04 72 32 59 30
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L’ABANDON
DU TÉLÉPHÉRIQUE,

UNE VICTOIRE CITOYENNE 
Grâce à la mobilisation des habitants et à l’implication 
de la Ville, le projet de téléphérique, longtemps défendu 
par la Métropole et le Sytral, a été abandonné. Une 
victoire partagée pour préserver le cadre de vie de 
notre commune, qui a mis en lumière un grave déficit 
de concertation et un projet déconnecté des besoins 
de mobilité de l’ouest lyonnais.

DES MOBILITÉS 
INNOVANTES 
Pour accompagner la transition des mobilités, 
la Ville a installé, en partenariat avec Izivia, des 
bornes de recharge pour véhicules électriques. Elle 
soutient l’autopartage grâce à deux collaborations 
renouvelées : l’une avec Citiz, pour des véhicules en 
libre-service à prendre et rendre au même endroit, 
et l’autre avec Léo & Go, pour un service flexible 
permettant d’emprunter et de restituer les véhicules 
dans des lieux différents. Des aires de stationnement 
dédiées au covoiturage sont également installées afin 
de favoriser le partage des trajets.

UNE OFFRE  
DE STATIONNEMENT  
100% GRATUITE
C’est une rareté pour une commune située à 
proximité directe d’une grande ville comme Lyon, 
vous ne trouverez pourtant pas une seule place de 
stationnement payante à Sainte-Foy-lès-Lyon. Afin 
de permettre une fluidité de stationnement dans ses 
centralités, la municipalité a choisi de mettre en place 
des zones bleues favorisant la rotation des véhicules. 
Le stationnement y est limité à 1h30 du lundi au samedi 
entre 9h et 19h. Cela a en outre renforcé la facilité 
d’accès aux commerces et la vitalité économique du 
territoire. Tout le monde y gagne !
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Sport et loisirs 
•  Le chantier du pôle sportif, débuté en 

2023, progresse avec la démolition 
de l’ancienne piscine, pour un total 
de 820 941 euros à ce jour
  721 788 euros investis en 2024 
pour lancer la phase suivante

Sécurité
•  D o u b l e m e n t  d u  p a r c  d e 

vidéoprotection en 2024
•  À venir : création d’un centre de 

supervision pour optimiser la 
réactivité des forces de l’ordre
   Investissement de 320 090 euros 
en 2024

Une année d’investissements 
au service des Fidésiens

Voici un aperçu des réalisations 
marquantes de cette année :

Aménagement  
du territoire
•  Végétalisation : transformation de 

la place Laurent Paul et du Clos 
du Cardinal avec des espaces 
désimperméabilisés

•  L a n c e m e n t  d u  p r o j e t  d e 
réaménagement de la place Xavier 
Ricard et du parvis de l’Église
  Investissements cumulés :  
1,7 million d’euros en 2024,  
sur un programme global de  
2,46 millions d’euros d’ici 2025

Écoles et éducation
•  Rénovation énergétique des écoles 

Grange Bruyère et Paul Fabre
•  Label EduRenov : reconnaissance 

de nos efforts pour une éducation 
durable et innovante
  Budget investi en 2024 :   
2,45 millions d’euros, en 
partenariat avec la Banque  
des Territoires

Plan Lumière 
•  Projet phare de la Ville pour 

moderniser l’éclairage public avec 
des solutions LED et le rendre plus 
sobre énergétiquement. Les travaux 
ont débuté en 2023
  1,14 million d’euros investis en 
2024

Patrimoine et culture
•  Église du centre : début des travaux 

intérieurs après une première phase 
extérieure
  Budget cumulé de 1,06 million 
d’euros, dont 365 000 euros en 
2024

Plan Handicap
•  Création de jeux inclusifs au parc 

Bourrat et à l’école maternelle de 
la Gravière
  153 649 euros en 2024

En 2024, la Ville a plus que jamais démontré son engagement à agir pour le présent et l’avenir 
de notre commune et de ses habitants. “Grâce à une gestion rigoureuse et une maîtrise des 
dépenses publiques, nous avons investi un montant record de près de 10,5 millions d’euros”, 
explique Patrick Escoffier, adjoint aux finances. 

Avec une projection 
d’investissement jamais réalisée 

de plus de 11 millions d’euros 
pour 2025, la Ville poursuivra 

ses efforts dans des domaines 
clés. “Nous restons fidèles à nos 
engagements : agir, investir et 

dynamiser Sainte-Foy-lès-Lyon 
tout en maîtrisant les finances 
publiques, sans augmentation 

des impôts locaux”, conclut 
Patrick Escoffier.
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Neuf Comités d’intérêts locaux (CIL) couvrent la commune : 
CIL de la Gravière, CIL La Plaine/Chantegrillet, CIL du 
Centre, CIL Les Balmes/Montray, CIL Provinces/Chavril, 
Sauvegarde du Plan du Loup, Les Amis du Grand Vallon, 
CIL de Beaunant et CIL Grange-Bruyère.

Présents au cœur des quartiers, ces associations de 
terrain sont un trait d’union essentiel entre les citoyens 
et la municipalité. Ils agissent au plus près des besoins 
spécifiques et des problématiques rencontrées par 
les habitants en matière de sécurité, de propreté, de 

circulation, de voisinage…

Outre leur mission quotidienne de gestion et de médiation, 
ils sont également à l’initiative d’événements. Chaque 
année, plusieurs manifestations majeures sont organisées 
par les comités, attirant bien au-delà des limites 
géographiques de leur quartier : Fête de la Musique, Foire 
aux livres, Troc’Plantes, Fête des Lumières, marché de Noël, 
vide-greniers...

“La Ville s’engage activement dans les échanges et met 
à disposition des salles de réunions ainsi que le matériel 
nécessaire pour mener à bien leurs projets”, précise Guy 
Cauche, adjoint aux associations. Une commission inter-
CIL a récemment été mise en place pour favoriser la 
coopération entre les comités. Elle se réunit régulièrement 
en présence de la mairie, avec toujours à l’ordre du jour 
l’intérêt premier des habitants.

  Retrouvez les coordonnées de tous les CIL sur  
www.saintefoyleslyon.fr (rubrique Vie municipale)

Une nouvelle dynamique est initiée par 
l’ASCAR, association des commerçants 
du centre-bourg, avec une nouvelle 
présidence, un nouveau bureau et une 
organisation structurée en commissions. 
“Nous nous réjouissons de cet élan comme 
de leur volonté de renforcer l’attractivité 
et le dynamisme de la grande rue et de 
ses alentours”, explique Pascale Bazaille, 
adjointe au développement économique. 
Parmi les premières initiatives, 
l’association a préparé les festivités de fin 
d’année avec la création de décorations 
de Noël et de projets d’animations 
pour dynamiser le cœur de notre ville. 
Les ambitions sont nombreuses pour 
2025. “Les commerçants s’investissent 
pleinement, en phase avec les projets 
d’aménagement du centre-bourg, et 
nous sommes là pour les accompagner 
et favoriser leurs actions”, conclut l’élue. 
Cette nouvelle impulsion promet de 
belles perspectives pour les Fidésiens 
et la vitalité du centre-bourg.

Les CIL, 
un relai primordial dans la vie de nos quartiers

L’ASCAR, 
un nouveau souffle 
pour le centre-bourg  
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Programmation janv./fév.
Samedi 11 janvier
Master National 1 
Handisport de Tennis 
de Table
Gymnase Barlet
En présence des 48 meilleurs 
joueurs français

 Club Charcot Tennis de 
Table : 06 13 05 72 96 
Entrée libre

Dimanche 12 janvier 
Les talents du piano 
11h-12h30, Espace culturel 
Jean Salles

 Service culturel :  
04 72 32 59 14 – Entrée libre

Lundi 13 janvier 
Facebook live du Maire 
18h30-19h15
Page Facebook de la Ville

 Cabinet du Maire :  
04 72 32 59 04 – Accès libre

Vendredi 17 janvier
Vœux du Maire à la 
population
19h, Gymnase du Plan du Loup
Voir page 4

 Cabinet du Maire :  
04 72 32 59 50 – Entrée libre

Samedi 18 janvier 
Lugd’O Night 2025 
20h-22h, Départ du Centre 
scolaire Assomption Bellevue

 lugdonight.cdco69.fr
Sur inscription

Jeudi 23 janvier 
Rencontre du quartier 
Provinces-Chavril
18h-20h, Maison Communale 
des Bruyères

 Cabinet du Maire :  
04 72 32 59 04 – Accès libre

Mercredi 29 janvier
Lancement association 
“Aidons les aidants 
fidésiens”
19h, Salle Michel Barlet

 Association “Aidons les 
Aidants” : 06 11 84 99 81 – 
Entrée libre

 Jeudi 30 janvier
Conférence/dédicace 
“Entretenir la mémoire” 
20h, Espace culturel Jean 
Salles
Lyon, 1987. Jean-Claude 
Bauer est dessinateur de 
presse au procès du SS 
Klaus Barbie. À travers sa 
BD “Klaus Barbie, la route 
des rats”, il revient sur ce 
procès historique pour 
“Crimes contre l’Humanité”, 
mais aussi sur le parcours et 
la traque de ce criminel de 
guerre nazi. 
Dans le cadre de la Journée 
de la Mémoire.
Saison culturelle de la Ville

 Service culturel :  
04 72 32 59 14 – Entrée libre

EXPOSITION 

“Regards pour 
l’Histoire : dessiner 
et filmer les procès 
de mémoire”
Bibliothèque Senghor
Réalisée par les Archives Départementales et 
Nationales, l’exposition interroge la transmission 
des trois grands procès de l’après-guerre : 
Barbie, Touvier et Papon, en croisant les regards 
du dessinateur de presse Jean-Claude Bauer. Sa 
bande dessinée publiée 35 ans après le procès 
permet, d’une manière inédite, d’entrer au cœur de 
ces pages d’Histoire. 
Dans le cadre de la Journée de la Mémoire. 

  Service culturel : 04 72 32 59 14 – Entrée libre

14 | 01 18 | 02Du au

Saison culturelle  

de la Ville
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Vendredi 31 janvier 
La nuit des Conservatoires  
et de la lecture 
À partir de 19h, Espace culturel Jean 
Salles et Bibliothèque Senghor
Musiques et histoires américaines 
pour étoiler la nuit.

 Conservatoire de Musique & 
Danse : 04 78 59 59 38 –  Entrée libre

Dimanche 2 février
Les talents du piano
11h-12h30, Espace culturel Jean Salles

 Service culturel : 04 72 32 59 14  
Entrée libre

Jeudi 6 février 
Conférence “La belle histoire 
de Coline Serreau”
20h, Ciné Mourguet
De retour seule au théâtre, ou 
presque, Coline Serreau nous 
raconte sa belle histoire : son premier 
feuilleton, l’école où enfant elle a 
appris à voyager dans les arbres, 
les coulisses de “Trois hommes et 
un couffin”… Avec la liberté et les 
fous rires qui sont sa marque de 
fabrique, elle s’engage à tout dire, 
parole libre, échanges chaque soir 
différents, ponctués de scènes, de 
lectures, d’images et de musiques.
Saison culturelle de la Ville

 Service culturel : 04 72 32 59 14 
12€/6€

Samedi 8 février 
Théâtre musical percussif 
“Déjà hier je vous ai 
rencontré”
19, Ellipse
Une rencontre tout en rythme entre 
les élèves du CMD et le collectif  
“Les Marteaux s’entêtent”.

 Conservatoire de Musique & 
Danse : 04 78 59 59 38 – Entrée libre

Jeudi 13 février 
Conseil municipal
19h, Salle du Conseil municipal  
(Le Méridien)

 Cabinet du Maire : 04 72 32 59 04  
Accès libre

Samedi 15 février
Permanence individuelle  
du Maire 
10h-12h, Mairie

 Cabinet du Maire : 04 72 32 59 04  
Accès libre

Jusqu’au 28 février
Concours de poésie du 27e 
Printemps des Poètes

 Au Creux de l’oreille, Cie :  
06 88 18 47 26 – Ouvert à tous

THÉÂTRE 

“Sur le fil” 
17h, Ellipse
À la suite d’une banale erreur 
téléphonique, ce qui n’était qu’un 
incident domestique se transforme en 
un merveilleux accident du destin : il 
aime le tempérament de son invisible 
interlocutrice, elle est séduite par 
son humour et le charme de sa voix. 
C’est pourquoi ils vont se rappeler, se 
fantasmer, s’accrocher à cette relation 
téléphonique comme à une dernière 
chance d’un amour possible. Mais la 
réalité sera-t-elle plus forte que leur 
histoire ? 
Saison culturelle de la Ville

   Service culturel : 04 72 32 59 14  
12€/6€

16 | 02

THÉÂTRE

“Les 
marchands 
d’étoiles” 
17h – Ellipse
Juin 1942, dans un dépôt de 
tissus parisien. Raymond 
Martineau, le patron, n’a 
d’autorité ni sur sa femme 
ni sur sa fille. Et puis il y a 
aussi Joseph, son plus jeune 
employé, dont le père est 
breton mais dont la mère est 
juive. Et enfin il y a Louis, son 
plus vieil employé, dont le 
nouvel ami est un collabo de la 
pire espèce. Mais à part ça…, 
la vie poursuit son cours.

Saison culturelle  

de la Ville

26 | 01

  Service culturel : 04 72 32 59 14 
12€/6€
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Fondé par l’association SIRF (Son Image 
Rencontre Fidésienne) à l’initiative de 
Gilles Assi, ancien premier adjoint au 
maire, le cinéma ouvre ses portes au 
public en 1988 dans la Grande Rue et 
devient rapidement un acteur majeur 
de la vie culturelle fidésienne.

Classé “Art & Essai” depuis 1990, cinéma 
de proximité, il s’engage à offrir une 
programmation cinématographique 
riche et variée, mettant particulièrement 
en avant le cinéma d’auteur. Chaque 
mois, il propose des évènements 

interactifs pour tous les publics tels que 
Ciné Mômes, Ciné Collection, Ciné Débat, 
Cin’Expo ou encore Ciné Spectacles.

Engagé activement dans l’animation 
culturelle locale, il organise tous 
les 2 ans la Caravane des Cinémas 
d’Afrique. Ce festival est le plus 
important de France à mettre à 
l’honneur la cinématographie et l’art 
du continent africain à travers des 
projections de films, courts-métrages, 
documentaires, expositions, concerts, 
danse, défilé de mode, contes…

Déplacé en 2014 au Méridien, un 
bâtiment tout neuf construit par la 
Ville en face de la mairie, il participe 
activement au célèbre Festival Lumière 
en accueillant tous les ans au mois 
d’octobre trois œuvres intemporelles 
de cinéastes renommés.

Avec plus de 100 000 spectateurs 
accuei l l is  l ’an dernier,  le Ciné 
Mourguet ne cesse de se développer 
et d’animer la vie culturelle de la 
commune. Et les habitants sont 
conquis !

Installé depuis 1988 à Sainte-Foy-Lès-Lyon, le Ciné Mourguet se distingue par son histoire et son 
ancrage patrimonial. Son nom rend hommage à Laurent Mourguet, le créateur de la célèbre 
marionnette lyonnaise Guignol et à son épouse Jeanne Estrelle, d’origine fidésienne et fidèle 
collaboratrice de son mari.

LE CINÉ MOURGUET, 
UN ÉCRIN CULTUREL TOUJOURS PLUS APPRÉCIÉ

1988
Création du Ciné 
Mourguet dans la 

Grande Rue

1990
Le cinéma est classé 

“Art & Essai” 

1991
1ère Caravane des 
Cinémas d’Afrique

2014
Déménagement au 

Méridien, en face de 
la mairie

2023
+ de 100 000 

spectateurs en un an

 LES DATES FORTES 
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Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal de la Ville voté le 29 
juin 2020, l’espace réservé à l’expression du groupe majoritaire dans le magazine 
municipal est de 1/2 page

SCOT – Refus d’obstacle du Président de la 
Métropole de Lyon !
Refuser un vote car on a peur d’être mis en minorité, 
c’est soit manquer de courage politique, soit prendre 
conscience que sa copie n’était pas bonne. Pour le 
Président de la Métropole de Lyon, c’est sûrement un 
peu des deux !

Le 11 décembre dernier, les élus concernés, réunis au 
sein du SEAL, se sont retrouvés pour voter le nouveau 
SCOT (Schéma de Cohérence Territoriale)  ; derrière 
cet acronyme abscons, un document stratégique qui 
encadre le développement en matière d’urbanisme mais 
aussi de transports, de logements et de développement 
économique de la très grande agglomération lyonnaise 
(Métropole de Lyon, Communautés de Communes de 
l’Est Lyonnais et des Pays de l’Ozon). Au total, c’est le 
développement du territoire de 73 communes et de 1,5 
million d’habitants pour les 20 prochaines années qui 
est en jeu !

Finalement, à peine la réunion débutée, par crainte d’un 
vote négatif, le Président Bruno Bernard a décidé au 
dernier moment de reporter le vote ! Bloquer un vote 
par peur de perdre est inédit et démontre une volonté 
hégémonique de la Métropole écologiste alors même 
que le SCOT doit être un outil partagé au service d’une 
vision commune.

Sur le fond, une majorité d’élus dénonçait un document 
qui aurait déséquilibré le territoire et compromis son 
avenir. En effet, le futur SCOT proposait une réduction 
massive du foncier à vocation économique. Or, c’est 
bien l’activité économique qui a permis à la Métropole 
de Lyon d’être aujourd’hui un territoire à notoriété 
internationale. Et il ne faut pas s’y tromper, l’ensemble 
du territoire est concerné, à l’est comme à l’ouest, et ici 
aussi à Sainte-Foy-Lès-Lyon ; nos entreprises, artisans, 
commerçants financent notre modèle social et sont 
sources de croissance et donc du dynamisme de nos 
villes, n’en déplaise aux chancres de la décroissance.

Rompre avec le développement économique de 
l’agglomération, c’est assurément plus de chômage 
et moins d’attractivité. Rompre avec la croissance 
économique, c’est détruire nos industries et nos emplois. 
Sous couvert du SCOT, les écologistes pointent en réalité du 
doigt leurs éternels ennemis : la croissance économique, 
la voiture et la maison individuelle...

Bruno Bernard n’a donc pas eu le courage de mettre 
sa copie aux voix, il était pourtant de son devoir de 
le faire. Plus qu’un refus d’obstacle, c’est un véritable 
déni de démocratie.

Bernard Momin
Conseiller municipal délégué à l’Urbanisme appliqué

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ
LISTE SAINTE-FOY, NOTRE VRAIE NATURE - LES RÉPUBLICAINS

ÉTAT CIVIL 
NAISSANCES
Octobre 2024
TROUPEL Timothée, le 02/10/2024

ITIM Imran, le 05/10/2024

BURGAUD Abigaël, le 15/10/2024

HABIBOU BAKARI Aïcha, le 18/10/2024

GASSIES Charlie, le 20/10/2024

VIALATTE Catalina, le 20/10/2024

Novembre 2024
DIMANCHIN Albane, le 08/11/2024

FRESCO June, le 10/11/2024

CHARNI Jenna, le 15/11/2024

DUMOND Nour, le 17/11/2024

COLOMA Ameline, le 19/11/2024

LITH RAMDIN Yuki, le 29/11/2024

MARIAGES
Octobre 2024
PESSON François et GUYON Isabelle, le 19/10/2024

ROSILLO Mickael et DE CUÉVAS Nathalie, le 26/10/2024

Novembre 2024
LAMBERT Nicolas et MOUDOUD Cindy, le 02/11/2024

PACS
Novembre 2024
BONIN Agathe et GIMENEZ Kévin, le 08/11/2024

BALZANO Clotilde et GAILLAND Maxime, le 29/11/2024

DÉCÈS
Juin 2024
COLINOT Jean-Paul, le 17/06/2024

Octobre 2024
OLLIVIER Frédéric, le 03/10/2024

BONNARD Michel, le 27/10/2024

GRAPPIN Henri, le 31/10/2024

Novembre 2024
ROSTAING Jacques, le 02/11/2024

HOMMAGE À GEORGES CHOREIN
Élu municipal d’opposition de 1983 à 2001, tête de liste 
de la gauche aux élections de 1995, Georges Chorein 
nous a quittés le 1er novembre dernier à l’âge de 101 ans. 
Il a construit sa maison à Sainte-Foy-lès-Lyon en 1959 
dans le quartier Chantegrillet, et n’a ensuite jamais 
quitté notre commune qu’il appréciait beaucoup. 
Ingénieur de formation, il a accompli toute sa carrière 
dans les usines lyonnaises d’un grand groupe privé 
international. De l’avis de tous, Georges Chorein était 
une personne qui inspirait le respect, tout en restant à la 
fois simple et accessible. Bienveillant, généreux, cultivé, 
ouvert, il était un modèle d’engagement et d’humanité, 
tant dans sa vie de famille, professionnelle, syndicale 
et d’élu. Adepte d’une vie discrète, il se nourrissait de 
rencontres et d’aventures en tous genres. Comment 
ne pas citer sa participation à un rallye en 2 CV à l’âge 
de 100 ans ! Digne jusqu’à la fin, il est parti le jour de 
la Toussaint, tout un symbole, et a fait un choix qui lui 
ressemble : donner son corps à la science. Il laisse un 
grand vide dans le cœur de celles et ceux qui ont eu le 
bonheur de le connaître. Sa ville de toujours lui devait 
cet hommage.
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Nous présentons ici aux fidésiennes 
et aux fidésiens tous nos vœux pour 
l’an qui vient, des joies partagées, 
des réussites dans leurs projets et 
des satisfactions dans leurs vies 
personnelles.

L’année 2025 ne se présente pas sous 
les meilleurs augures, du moins à 
en croire les messages alarmants 
qui nous parviennent sur la situation 
de notre pays et à constater les 
fragmentations de notre monde et 
de nos sociétés.

Les vents contraires n’empêchent 
cependant d’avancer que ceux qui, de 
peur du tangage, demeurent au port, 
ou rebroussent chemin pour se laisser 
porter par des airs faciles.

L’invitation au renoncement et à 
répondre aux sirènes des démagogies 
de toutes natures aux discours 
simplistes et diviseurs qui nous est 
lancée depuis les bancs extrêmes de 
l’assemblée nationale ne peut servir 
de cap.

Plus que jamais, la barre doit être 
tenue, et nous restons convaincu 
qu’elle ne peut l’être que par des 
hommes et des femmes de quart 
conscients de la complexité des 
éléments qui nous entourent et 
capables d’unir leurs forces et leurs 
volontés de persévérance

Nos vœux vont donc également à ces 
équipages qui assument au sommet 
de l’État la charge de maintenir le cap 
de notre pays vers plus de cohérence, 
de tolérance et de justice, qu’ils soient 
avisés et surtout écoutés et compris. 

Bernard Gillet, 
Roselyne Mamassian, 

Philippe Schmidt

Prenons le parti de l’avenir !

À l’orée de 2025, après un quart de ce 21e 
siècle déjà écoulé, notre monde poursuit 
ses transformations en bien et en mal, 
inévitablement. La nature humaine est 
complexe et rares sont les gouvernants qui 
veulent et peuvent décider d’un programme 
politique juste, à l’écoute des besoins et des 
désirs profonds de leur peuple, en conscience 
de l’intérêt général. Au niveau de notre pays, 
nous mesurons pleinement, combien il nous 
faut encore apprendre à discerner, pour 
cohabiter et construire ensemble - dans le 
respect des valeurs de notre République et 
des projets portés par les partis politiques 
démocrates - un consensus indispensable à 
l’exercice confiant et responsable du pouvoir.

À l’échelle de notre commune, l’exigence est la 
même. Depuis 2020, nous la déclinons autour 
de trois piliers fondamentaux : - citoyenneté, 
écologie, solidarité. En effet, en famille et 
dès l’entrée à l’école, devenir citoyen(ne), 
respectueux de nos biens communs, 
s’apprend. Depuis deux ans, nous proposons 
régulièrement des “Rencontres Citoyennes” 
pour réfléchir ensemble à notre capacité à 
agir individuellement et collectivement, pour 
le bien dans notre cité. 

Ainsi, la première interrogeait la “sobriété” 
que nous pouvons et voulons choisir pour 
ne pas continuer à consommer, et détruire 
sans partage, nos précieuses ressources 
naturelles. La prochaine, en février, abordera 
la question des “évolutions écologiques de nos 
territoires”, favorables au bien - être de toutes 
les générations. 

En décembre 2025, nous fêterons les dix ans 
de “l’accord de Paris”, ratifié par les 193 pays 
de l’ONU, qui fixait l’objectif de limiter le 
réchauffement de notre planète au plus à 
1,5°C, par rapport à l’époque préindustrielle. 
Nous savons déjà que nous les dépassons. 

Jusqu’où irons-nous ? Est-il responsable 
d’envisager se préparer à 3 ou 4 degrés 
d’augmentation d’ici 2100 ? Si c’est le cas, 
de nombreuses régions du monde, seront 
devenues invivables. 

Oui, il nous faut être solidaires, fraternels, au 
niveau local, comme au niveau global. Nous 
sommes interdépendants. 

Nous vous souhaitons une excellente année 
2025 dynamique, riche de confiance en 
l’avenir, au service de notre bonheur commun. 

Bien sincèrement. 

Christine Kowalski, Yvette Lathuilière, 
Faïza Mihoubi, Serge Replumaz,

Élu(e)s du Groupe SainteFoyAVENIR.

Réseau de chauffage 
urbain : et si on demandait 
l’avis de la population ?

Lors de ma précédente tribune, j’ai exprimé 
l’inquiétude de beaucoup d’entre nous 
concernant le projet d’une importante 
chaufferie au bois que la Métropole lyonnaise 
prévoit de construire sur notre commune, 
dans le quartier de Beaunant.

Une réunion d’information s’est déroulée 
comme prévu le 14 novembre dernier. 
L’assistance, très nombreuse, était composée 
essentiellement par les riverains concernés au 
premier chef par le projet. Le vice-président 
de la Métropole en charge de l’énergie et 
des réseaux de chaleur, M. Guelpa-Bonaro, 
a déroulé méthodiquement son sujet en 
balayant systématiquement les arguments 
en défaveur du projet. La combustion du bois 
émet plus de CO2 que celle du gaz ou du 
fioul ? C’est compensé par l’absorption de ce 
gaz dans le développement de la biomasse ! 
Les particules fines émises sont nocives pour 
la santé ? Les filtres de la centrale seront très 
efficaces ! Le bâtiment enlaidira une zone 
pavillonnaire qui de ce fait perdra une partie 
de sa valeur ? Une haie suffira à le masquer 
de la vue des riverains ! Il s’est montré en 
revanche nettement plus discret sur la nuisance 
liée aux très importantes rotations de camions 
apportant le bois à la chaufferie et sur les 
travaux de voirie pharaoniques de création 
du réseau d’eau chaude enterré. Il a bien sûr 
passé sous silence une récente étude publiée 
par un collectif de médecins alsaciens qui 
parle d’enjeu sanitaire majeur et qui dénonce 
les dangers du chauffage au bois, principal 
émetteur de métaux lourds, de composés 
organiques volatils et semi-volatils tels que 
les hydrocarbures aromatiques polycycliques 
(HAP), cancérigènes et perturbateurs 
endocriniens. En fin de réunion, Madame le 
maire de Ste-Foy a pris la parole pour dire que 
les bâtiments de sa commune étant largement 
chauffés grâce à la géothermie, ce projet de 
chauffage urbain ne lui serait d’aucune utilité.

Ce n’est pas la première fois que l’on a affaire 
à un sujet polémique. Je pense bien sûr au 
projet de transport par câble qui a fait l’objet 
d’un rejet massif de la population fidésienne. 
Pourquoi ne pas s’en inspirer pour organiser à 
nouveau un référendum local qui, après avoir 
bien expliqué les enjeux, poserait simplement 
cette question : “Étes-vous pour ou contre 
l’implantation d’une usine de chauffage 
collectif au bois sur notre commune ?”.

Nicolas de Pardieu
Rassemblement des droites fidésiennes

ndepardieu@free.fr

SAINTE-FOY AVENIR, 
CITOYENNETÉ, 

ÉCOLOGIE, SOLIDARITÉ
LISTE DIVERS GAUCHE

HORIZONS
LISTE DIVERS CENTRE

RASSEMBLEMENT DES 
DROITES FIDÉSIENNES 

LISTE RASSEMBLEMENT NATIONAL

“Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal de la Ville voté le 29 juin 2020, l’espace réservé à l’expression des groupes d’opposition dans le magazine municipal est d’une 
page, répartie égalitairement entre les différents groupes. Pour des raisons de confort de lecture, la longueur des textes est limitée à 2 000 caractères. Lorsque ce nombre est dépassé, la 
taille de la police est réduite en conséquence.”
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